

**Nombre del alumno:**

Lorena Marisela Vázquez Gómez.

**Nombre del profesor:**

Lic. Romelia de León Méndez.

**Licenciatura:**

Enfermería.

**Materia:**

Enfermería comunitaria.

**Nombre del trabajo:**

Ensayo del tema:

“salud pública”

## **Salud pública.**

La salud pública es una disciplina en el cual se enfoca en poder estudiar la salud y la enfermedad de una población.

La complejidad de la salud pública en el mundo actual, hace de ella un poliedro de muchos y cambiantes lados que justifican la variedad de miradas con que lo reconocemos, manifestadas en las múltiples maneras de definirlo y actuar sobre él, incluso en el uso de expresiones sustitutivas o complementarias referentes al todo o a las partes del tema, como por ejemplo, la medicina social, la salud comunitaria, etc.

La salud pública se podría decir que es una respuesta social pero tiene que ser institucionalizada a través de múltiples de disciplinas por ejemplo las 11 funciones esenciales. Como son diagnóstico, cuidar la salud, educar ya sea realizando la promoción de salud y participación de la comunidad. Nosotros como enfermeros debemos de tener en cuenta que comemos y que bebemos, pero no solo nos debemos de preocupar por nuestra salud. Nosotros también debemos de vigiar a la población por ejemplo salubridad debería de pasar más seguido verificando el control que deben de llevar al desinfectar los alimentos antes de vender. Es por eso que nosotros debemos de proporcionar a la salud haciéndoles saber cuales son las cosas malas y cuáles son las buenas y de igual manera las consecuencias, Para poder prevenir la enfermedades.

Por ejemplo Winslow ; nos menciona que salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida y fomentar la salud y la eficiencia física mediante esfuerzos organizados de la comunidad para sanear el medio ambiente, controlar las infecciones de la comunidad y educar al individuo en cuanto a los principios de la higiene personal; organizar servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y el tratamiento preventivo de las enfermedades, así como desarrollar la maquinaria social que le asegure a cada individuo de la comunidad un nivel de vida adecuado para el mantenimiento de la salud" (1920).

En este sentido, sus funciones son principalmente la gestión, vigilancia y mejoramiento del nivel de salud en la población, así como la prevención, el control y la erradicación de enfermedades. Además, se encarga de desarrollar de políticas públicas, garantizar el acceso y el derecho al sistema sanitario, crear programas educativos, administración de servicios e investigación. Incluso, tareas referentes al saneamiento ambiental, el control de la calidad de los alimentos, entre otras cosas, pueden formar parte de sus competencias.

Debido a la amplitud de sus funciones, en la salud pública confluyen múltiples disciplinas orientadas a la administración del sistema sanitario, como la medicina, la farmacia, la veterinaria, la enfermería, la biología, la pedagogía, la psicología social y conductual, el trabajo social, la sociología, la estadística, etc.

La salud pública puede ser administrada por una comunidad organizada, por un organismo estatal o por uno internacional. Normalmente, cada país cuenta con su correspondiente Ministerio de Salud o Secretaría de Salud, que es el organismo del Estado responsable de velar por las condiciones de salud de la población. Del mismo modo, existen organismos internacionales, como la Organización Panamericana de la Salud (OPS) o la Organización Mundial de la Salud (OMS), creados para la gestión de políticas de prevención y cuidados de la salud a niveles supranacionales.

Las actividades de la salud pública son; protección de la salud, promoción de la salud, prevención de la enfermedad y restauración de la salud.

Antes que la Organización Mundial de la Salud basara su concepto de salud en los aspectos físico, mental y social, los biólogos la definían sólo en función del aspecto físico. Esta teoría ha sido llamada TRIADA ECOLÓGICA debido a que en su concepción intervienen tres elementos: el huésped, el ambiente y el agente causal. Antes que la Organización Mundial de la Salud basara su concepto de salud en los aspectos físico, mental y social, los biólogos la definían sólo en función del aspecto físico. Esta teoría ha sido llamada TRIADA ECOLÓGICA debido a que en su concepción intervienen tres elementos: el huésped, el ambiente y el agente causal.

Es por eso que es muy importante la salud pública ya que esta la misión es satisfacer el interés de la sociedad en garantizar las condiciones que permiten a las personas tener salud.

Citas bibliográficas:

[Antología de enfermería comunitaria proporcionada por la UDS](#)